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неделя в регионе / подробности

ПРОИЗВОДСТВО
Сергей Демидов

О мерах, необходимых для привлечения 
специалистов по востребованным  
направлениям, глава региона рассказал 
на годовом собрании областного Союза 
промышленников и предпринимателей  
в Нижнем Тагиле.

Заводам нужны рабочие руки:  
Евгений Куйвашев обозначил стратегические 
планы развития промышленности

Для поддержки нашей промышленности 
мы предложили на федеральном уровне рас-
смотреть ряд инициатив, способствующих 
закреплению специалистов на предприяти-
ях. В том числе речь идет о возможности пре-
доставления отсрочки от регулярного призы-
ва выпускникам учреждений среднего  
профессионального и высшего образования, 
трудоустроенных на оборонные заводы.  
Для поощрения молодежи к обучению в ураль-
ских вузах запустили региональный проект 
„Кампус“», — сказал Евгений Куйвашев.

• ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПЛАНЫ
Экономика Свердловской области, как 

отметил Евгений Куйвашев, адаптирова-
лась к условиям санкционного давления  
и внешним ограничениям. В 2023 году  
в регионе было запущено 19 новых произ-
водств с общим объемом инвестиций  
более пяти миллиардов рублей. Сегодня  
в развитии импортозамещающего произ-
водства активно участвует и малый бизнес.

«Кадровое обеспечение — это основа 
эффективной производственной деятель-
ности. У нас сегодня сложилась ситуация, 
когда количество вакансий на предприяти-
ях превышает количество безработных.  
Так, в обрабатывающем секторе потреб-
ность в кадрах превышает предложение бо-
лее чем в шесть раз. А по некоторым специ-
альностям — токарь, слесарь-ремонтник, 
инженер, наладчик металлообрабатываю-
щих станков — спрос превышает предложе-
ние в десятки раз. 

412     
тысяч 

человек       
трудятся  

на промышленных 
предприятиях 

области  

КРАТКО
 
#Пожары В Свердловской области объявлен 
пожароопасный сезон. На протяжении этого 
периода ответственные за предупреждение 
и тушение лесных пожаров находятся в состоя-
нии полной готовности. К тушению лесных 
пожаров может быть привлечено более  
4,5 тысячи человек и около двух тысяч единиц 
техники. Парк лесопожарной техники пополнят 
бульдозер-болотоход и малые лесопатрульные 
комплексы.  В случае обнаружения возгорания 
нужно сообщить по бесплатному телефону 
лесной охраны 8(800)100-94-00, по единому 
номеру 112 вызова экстренных служб или пе-
редать фотографию дыма или огня с помощью  
мобильного приложения «Береги лес».

ПРИ ПЕРЕЕЗДЕ  
В УДАЛЕННЫЕ ТЕРРИТОРИИ
• 1,5 миллиона рублей врачам

• 750 тысяч рублей фельдшерам, 
акушеркам и медсестрам

• жилищные сертификаты  
и компенсаций за наем жилья

• 35 тысяч рублей  
единовременное пособие

1198 
медицинских медработников 
переехали в сельские 
территории Свердловской 
области с 2018 года

ПРОГРАММЫ «ЗЕМСКИЙ ДОКТОР» И «ЗЕМСКИЙ ФЕЛЬДШЕР» 
В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛИ БЕССРОЧНЫМИ

ПРИ ПЕРЕЕЗДЕ В НАСЕЛЕННЫЕ ПУНКТЫ,  
ГДЕ ЖИВУТ ДО 50 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
• 1 миллион рублей врачам

• 500 тысяч рублей фельдшерам, акушеркам и медсестрам

#Наука Три стартапа молодых свердловских 
ученых Свердловской области вошли  
в первую сотню топ-1000 лучших инноваци-
онных разработок России. Проекты  
Сергея Буйначева, Дарьи Шаманаевой  
из УрФУ и Азамата Арсланова из Уральского 
горного университета направлены на создание 
новых приборов, интеллектуальных производ-
ственных технологий и биотехнологий.  
Все трое победителей Всероссийского  
конкурса «Студенческий стартап» выиграли  
по миллиону рублей.

#Образование Жилищные сертификаты  
решению Евгения Куйвашева получили  
18 сельских учителей. В 2023 году на субси-
дии для строительства жилья из областного 
бюджета направлено около 50 миллионов 
рублей. С 2018 года более двух сотен педаго-
гов, проживающих и работающих в сельской 
местности, получили социальные выплаты, 
которые можно потратить на приобретение 
или строительство дома. При этом учителя, 
получившие жилищные субсидии, обязуются 
проработать в школе того населенного пункта, 
где приобретается жилье, не менее пяти лет.
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 Туристическая выставка «Лето-2023» собрала в Екатеринбурге представителей 
25 регионов России и пяти стран. Фото: Полина Зиновьева / све.рф

 Оператором волонтерской программы Международного фестиваля 
университетского спорта стал УрФУ. Фото: волонтерский центр УрФУ

 Свердловская область представлена  
на премию Sport Business Awards в девяти 
номинациях, среди претендентов — «Екатеринбург 
Арена» и ее гринкиперы. Фото: Борис Ярков

 Губернатор Евгений Куйвашев вручил государственные награды 39 свердловчанам — промышленникам, ученым, врачам, 
экологам, работникам культуры. В числе награжденных — уполномоченный по правам человека Татьяна Мерзлякова. Фото: све.рф

Полномочный представитель прези-
дента России в УрФО Владимир Якушев 
подчеркнул: «Потенциал промышленно-
сти Урала огромен. Финансовых инстру-
ментов поддержки, которые сегодня рабо-
тают на промышленность, достаточно. 
Главная задача сегодня — это двигаться 
вперед. Находить решения и достойные 
ответы на вызовы».

• КАДРОВЫЕ ИСТОЧНИКИ
Потребность свердловской промыш-

ленности в кадрах сегодня — 15 тысяч че-
ловек. Что делается в регионе для того, 
чтобы привлечь в производственную от-
расль грамотных специалистов?

По профориентационной деятельно-
сти Средний Урал по праву является одним 
из лидеров. С 2015 года в Свердловской об-
ласти реализуется проект «Уральская ин-
женерная школа». Активно работает про-
грамма «Билет в будущее», помогающая 
учащимся 6–11-х классов осознанно вы-
брать профессию. УрФУ совместно с рядом 
предприятий участвует в реализации про-
екта «Передовая инженерная школа».

Большое внимание уделяется реализа-
ции проекта «Профессионалитет»: учеб-
но-производственные центры развиваются 
при участии предприятий, которые высту-
пают основными «заказчиками» рабочих 
кадров.

Уже больше года в регионе действуют 
четыре кластера «Профессионалитета» —  
с участием 13 колледжей и десятка круп-
нейших предприятий: три в металлургии  
и один в машиностроении. В марте запу-
стили пятый кластер — строительный, объе-
динивший девять образовательных органи-
заций и пять работодателей. Первый набор 
«Профессионалитета» составил около  
2,5 тысячи студентов. В 2023 году уральские 
колледжи примут более двух тысяч абиту-
риентов для подготовки к работе на сверд-
ловских предприятиях.

По решению Евгения Куйвашева  
в Минпросвещения направлены заявки на 
создание новых кластеров: по направлени-
ям «Педагогика», «Туризм и сфера услуг»  
и «Правоохранительная сфера и управле-
ние». «Создание кластера для будущих пе-
дагогов позволит нам по инновационной 
системе „Профессионалитета“ трансфор-
мировать методики обучения будущих учи-
телей. Прорывным инструментом здесь 
станет уход от преобладания теоретических 
занятий к практикумам, внедрение новых 
стандартов и, конечно, акцент на трудоу-
стройство молодых специалистов», — отме-
тил министр образования и молодежной 
политики Юрий Биктуганов.

• ПРЕСТИЖ ПРОФЕССИИ
Евгений Куйвашев выступил с инициа-

тивой об учреждении специальной награ-
ды — медали «Трудовая доблесть Урала» 
для представителей рабочих профессий. 
Отмечать будут свердловчан, проработав-
ших не менее 20 лет на предприятиях  
региона. «Знак отличия является формой 
поощрения за особые трудовые заслуги, 
послужившие для других граждан приме-
ром исполнения профессионального долга, 
высокой эффективности и качества труда», —  
говорится в проекте закона.

В Свердловской области работает 12 ты-
сяч промышленных предприятий, на кото-
рых трудятся более 412 тысяч человек.  
Повышению престижа рабочих профессий 
служит проект «Славим человека труда!», 
проводится конкурс «Лучший молодой  
работник организаций оборонно-промыш-
ленного комплекса Российской Федерации, 
расположенных на территории Свердлов-
ской области». Фото: све.рф

 Товарооборот Свердловской области с Республикой 
Беларусь достиг исторического максимума и составил 
около 754,7 миллиона долларов. Фото: све.рф



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Зебра В Свердловской области продолжа-
ется работа по обустройству пешеходных 
переходов. В этом году «зебры» обновятся  
в 46 муниципалитетах региона. Из бюджета 
на это направлено 208,6 миллиона рублей. 
Еще 138,8 миллиона рублей выделено  
на создание маршрутов «Дом — школа — дом», 
которые помогают детям безопасно ходить  
на уроки и обратно.

#Льготы К 2030 году в Свердловской области 
благодаря инфраструктуре, созданной  
в рамках нацпроекта «Безопасные качествен-
ные дороги», показатель смертности в ре-
зультате ДТП планируется снизить до четырех 
человек на сто тысяч жителей. Сейчас  
средний показатель по стране — восемь  
человек на сто тысяч.

#Самокаты В Екатеринбурге оборудуют 
стоянки для электросамокатов. Их обозна-
чат специальной разметкой. Также они будут 
видимы в приложениях кикшеринговых 
компаний. Парковки планируется установить 
у железнодорожных станций, входов в метро 
и вокзалы, рядом с торговыми центрами, 
около парков и скверов, на крупных пере-
крестках. Фото: Оксана Демидова

#Велодорожки К лету 2023 года в Сысерти 
откроется всесезонный кольцевой туристиче-
ский маршрут протяженностью 100 киломе-
тров. Тропы оборудуют как для пешеходов, так 
и для велосипедистов. Проект стал частью кла-
стера «Большая Сысерть». Тропа пройдет через 
Сысерть, Верхнюю Сысерть, деревни Космакова, 
Щелкун, Абрамово и Кашино. Ожидается,  
что ежегодно по маршруту будут проходить  
и проезжать до 100 тысяч туристов.

#Ремонт На трассе Р-242 Пермь — Екатерин-
бург начался капитальный ремонт мостов.  
На участках планируется расширить проезжую 
часть до четырех полос, а также увеличить гру-
зоподъемность. Ремонт находится на контроле 
ГИБДД Свердловской области. Мониторинг 
работ и соблюдения законодательства будет 
проводиться ежедневно. Кроме того, участки бу-
дут постоянно патрулировать сотрудники ДПС.

#Контроль Мобильные комплексы Cordon.
Pro, которые позволяют фиксировать 
превышение скорости прямо с движущегося 
автомобиля, запустят на ЕКАДе, Серовском, 
Режевском и Полевском трактах. Впервые  
систему протестировали в регионе в конце 
2022 года. Ежедневно устройства фиксиру-
ют до 200 различных нарушений. В ГИБДД 
отметили, что водители запоминают располо-
жение камер вдоль дороги и после снижения 
скорости вновь ее набирают. Мобильные же 
комплексы могут появиться в любом месте,  
что повышает ответственность водителей.

180     
тысяч 

свердловчан     
в марте  

проехало  
на городских 
электричках

ТРАССА
Сергей Демидов

Дорожный пазл: в Свердловской  
области появятся мосты, развязки,  
новые трассы, зарядки для электрокаров  
и наземное метро

В этом году в Свердловской области 
прибавится еще двести километров  
отремонтированных и построенных 
дорог. Объемы и финансирование  
превышают показатели прошлого года.  
27 миллиардов федеральных и област-
ных рублей уже распределены между 
муниципалитетами. Как отметил  
министр транспорта и дорожного  
хозяйства региона Василий Старков,  
у Среднего Урала есть «все механизмы  
и рычаги, чтобы двигаться ускоренными 
темпами и сделать 2023 год таким же 
результативным, как и прошлый». 

• ПОДАРОК К ЮБИЛЕЮ
Какие амбициозные цели поставлены? 

Во-первых, продолжить работы по совер-
шенствованию ЕКАДа. Прошлой осенью 
главная региональная дорожная цель по-
следних трех десятилетий была достигну-
та — кольцо замкнулось. Теперь нужно до-
работать важные штрихи. В планах на год —  
завершить ремонт участка объездной 

Семь Ключей — Большой Исток и сделать 
съезды на Тюменский тракт.

Есть все шансы, что уже в августе —  
к 300-летию Екатеринбурга — откроется дви-
жение по двум мостам развязки возле кон-
церна «Калина». Изначально масштабный 
проект планировалось сдать в декабре 2024 
года, затем срок был перенесен на декабрь 
2023-го, но глава региона поручил усилить 
интенсивность работ и открыть движение 
через пять месяцев. В министерстве 
транспорта отмечают, что срок вполне ре-
альный, поскольку подрядчик идет с суще-
ственным опережением графика. К осени по 
двум 850-метровым эстакадам будет проез-
жать около 12 тысяч машин. Сейчас пропуск-
ная способность действующего моста от пе-
реулка Базового до дублера Сибирского трак-
та — не более пяти тысяч автомобилей.

Что касается региональных трасс,  
то по некоторым из них финансирование 
заложено сразу на ближайшие три года. 
Например, до 2025 года должны быть за-
вершены капитальные ремонты 12 участ-
ков общей протяженностью 75 киломе-
тров. В список вошли участки Режевского, 
Камышловского, Тюменского, Челябин-
ского и Серовского трактов.
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«Новый закон о такси 
поможет легализовать 
серый сектор рынка» 
1 сентября 2023 года в России на-
чинает действовать новый закон, 
согласно которому будет регулиро-
ваться работа такси и агрегаторов. 
Нововведение уже вызывает много 
споров и вопросов, поскольку до этого 
работа такого огромного количества 
автомобилей регламентировалась 
минимально. Что изменится для 
водителей и пассажиров, объясняет 
заместитель министра транспорта 
и дорожного хозяйства Свердловской 
области Денис Чегаев. 

— В законе много нововведений. 
Ключевым я бы назвал то, что он пред-
полагает отхватить ту часть рынка, 
которая раньше была в тени, а именно 
агрегаторов и самозанятых. Главная 
цель закона — легализовать серый 
сектор такси. Это приведет как к по-
вышению безопасности пассажиров, 
так и оздоровлению рынка.

Да, многих владельцев бизнеса  
и водителей нововведения пугают. 
Но связано этот как раз с тем, что 
многие из них работают, не соблюдая 
правил и норм. Например, в нашем 
реестре зарегистрировано не более 
шести тысяч водителей, а по факту  
в час пик на линии выходит около  
100 тысяч таксистов. Соответствен-
но, как работают 95 тысяч человек, 
нам практически неизвестно. Я не го-
ворю о том, что у этого сегмента рынка 
нет своих систем контроля. Они есть, 
но судя по тому, насколько агрегаторы 
недовольны потенциалом закона, 
этот контроль недостаточен.

При этом изменения связаны не 
только с ограничениями, но и с упро-
щенным входом на рынок. Например, 
сегодня требуется платное разреше-
ние на работу, а с сентября его будут 
выдавать бесплатно в течение пяти 
суток. Что касается требований, то 
часть из них станет жестче. В частно-
сти, нельзя будет управлять такси 
при повторных нарушениях, связан-
ных с лишением прав, при трех и бо-
лее неуплаченных штрафах или не-
погашенной судимости за тяжкие 
преступления.

Да, мы понимаем, что есть веро-
ятность роста цен. Но дефицита во-
дителей на рынке не прогнозируем.  
С учетом упрощения схемы получе-
ния разрешений мы ожидаем опреде-
ленный наплыв. Сегодня рынок такси 
и агрегаторов разросся до невероят-
ных размеров, и чтобы ввести его  
в правовое поле, нужно время. Потре-
буется пережить неудобства, но в ко-
нечном итоге мы придем к тому, что 
ситуация стабилизируется и рынок 
станет симбиозом между контролем 
государства и ответственностью биз-
неса. Ограничения позволят сформи-
ровать новые поведенческие модели, 
и рынок оздоровится.

АКЦЕНТ

Денис Чегаев   
Замминистра транспорта  
и дорожного хозяйства   
  

По плану создания «наземного метро» Екатеринбурга маршрутная 
сеть электричек увеличится в три раза: это 31-километровый маршрут 
«Новокольцовский» и «Юго-Западный» — длиной 43 километра. Фото: Борис Ярков
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• «ЗАРЯДКА» ДЛЯ СЕВЕРА
Серовскому направлению последние 

два года уделяется особое внимание. Евге-
ний Куйвашев неоднократно отмечал, что 
жители отдаленных территорий должны 
иметь такую же инфраструктуру, как жители 
Екатеринбурга и его агломераций.  
В итоге, кроме ремонта дорог, благоустрой-
ства, запуска регулярных «Ласточек» на се-
вере региона откроют еще и зарядную 
станцию для электромобилей. Строитель-
ством займутся «Россети Урал». Планиру-
ется, что кроме Серовского тракта, новые 
сервисы появятся на трассах Пермь — Ека-
теринбург и Екатеринбург — Тюмень. Кста-
ти, в прошлом году две «зарядки» устано-
вили и в центре уральской столицы — воз-
ле ТРЦ «Алатырь» и «Ельцин Центра».

Развитие электротранспорта часто ас-
социируется только с трамваями и трол-
лейбусами. Но последние несколько лет, 
несмотря на особенности регионального 
климата, электромобили стабильно оста-
ются в тренде. Причем не на уровне игруш-
ки для избранных, а как потенциальный 
транспорт, способный внести хоть пока и 
скромный, но важный вклад в экологию. 
Чтобы процесс шел быстрее, на Среднем 
Урале действует программа внедрения 
электрозарядной инфраструктуры, благо-
даря которой бизнес может получить суб-
сидии на строительство «зарядок». Ком-
пенсировать государство готово 60 про-
центов затрат.

В Минтрансе региона, курирующего 
программу, поясняют, что дело не только в 
экологии, как кажется на первый взгляд. 
Стимулирование инвестиций в электро-

кары помогает поддерживать высокотех-
нологичные отрасли промышленности  
и создавать комфортную городскую среду.

• КОЛЬЦО ДЛЯ «ЛАСТОЧЕК»
Включение электротранспорта в го-

родскую среду сегодня можно увидеть и на 
примере городских электричек Екатерин-
бурга. В городе идет работа по созданию 
центрального пассажирского кольца, и по-
мимо строительства инфраструктуры вла-
сти начали поднимать привлекательность 
«наземного метро» с помощью единого та-
рифа. С конца февраля стоимость проезда в 
пределах столицы составила 35 рублей. До 
этого по некоторым направлениям цена 
была выше в три-четыре раза.

По словам заместителя начальника 
Свердловской железной дороги по взаимо-
действию с органами власти Алексея Гре-
бенкина, месяц действия нового тарифа по-
казал правильность принятого решения.  
За март в электричках проехало более  
180 тысяч жителей — это на 25 процентов 
выше февральских показателей.

Напомним, что план будущего назем-
ного метро Екатеринбурга был представлен 
на «Иннопроме» в июле прошлого года.  
Согласно проекту, маршрутная сеть элек-
тричек увеличится в три раза. На сегодняш-
ний день утверждено два маршрута:  
«Новокольцовский», протяженностью  
31 километр, и «Юго-Западный», длиной  
43 километра. Для обоих направлений будет 
построено 16 дополнительных станций  
и проложено около 40 километров железно-
дорожных путей.

Создание «кольца» будет идти в три 
этапа. Первый — введение единого тарифа —  
уже начался. На втором, к 2024 году,  
завершится создание «Новокольцовского» 
маршрута. К 2023 году — «Юго-Западно-
го». Чтобы свердловчане могли быстро  
и комфортно добираться с Шарташа  
до района «Меги», будет построен мост че-
рез Верх-Исетский пруд. На третьем этапе 
начнется формирование транспортной 
сети с городами-агломератами Екатерин-
бурга. Скоростные «Ласточки», которые,  
к слову, производятся в Свердловской  
области, соединят уральскую столицу  
со Среднеуральском, Березовским, Верх-
ней Пышмой, Сысертью, Арамилем, Пер-
воуральском и Ревдой.

Планируется, что «кольцо» свяжет  
не только города, но и туристические досто-
примечательности. В частности, маршрут 
пройдет через музейный комплекс УГМК  
в Верхней Пышме и природный парк  
«Бажовские места» в Сысерти. Фото: Борис Ярков
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ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Куда выкидывать строительный мусор?
Стройматериалы долго разлагаются и содержат 
токсичные вещества, поэтому их нельзя  
отправлять на обычный полигон, так как  
это может навредить здоровью людей  
и окружающей среде. Вдобавок можно получить  
за это штраф. Но самостоятельно отвезти отходы 
на территорию комплексов по переработке 
нельзя. Вывезти строительный мусор можно 
несколькими способами.
• Через управляющую компанию. УК часто 
заключают договоры с организациями, которые 
утилизируют мусор. Связаться с ними вы можете 
через управляющую компанию — оператор по 
вывозу мусора заберет отходы из квартиры сам.
• Заказать услугу самостоятельно. Вы може-
те лично заключить договор с компанией, 
занимающейся вывозом мусора. У нее должна 
быть лицензия на транспортировку. Обязательно 
уточните, как нужно упаковать строительные от-
ходы. Обычно для этого используют картонные 
коробки, мешки из ткани или полипропилена.
Помните, что неиспользованным материалам 
можно дать вторую жизнь. Остатки строительной 
смеси, краску, кирпичи, плитку, старые двери 
можно отдать в благотворительный фонд или 
продать в интернете.

Как уберечь ребенка от падения из окна?
Чтобы обезопасить малыша, можно установить 
ограничители.
• Накладной замок. Замковый механизм крепится 
к нижней части створки, блок с язычком — к раме.
• Врезной замок. Его устанавливают внутрь 
оконного профиля. Механизм не отличается  
от обычного дверного замка.
• Блокиратор. Напоминает защелку: крепится  
на основание окна, а подвижная часть повора-
чивается и блокирует открывание рамы.
• Замок с тросом. Работает как цепочка на 
дверь. Одним концом крепится к раме, второй 
вставляется в паз на створке окна, не давая ему 
раскрыться.
• Заглушка. Это замок со съемной ручкой, кото-
рую можно вытащить.
• Решетки — постоянные или временные.

Что делать, если в трудовом договоре  
не указаны паспортные данные?
Действителен ли такой документ? Да. Отсутствие 
паспортных данных в договоре не может стать 
причиной для его расторжения. За этим следит 
статья 57 Трудового кодекса РФ. Но работодатель 
все равно должен добавить недостающую инфор- 
мацию в текст договора. Перед подписанием 
трудового договора внимательно прочтите его.  
В случае если ваши трудовые права были наруше-
ны, обращайтесь в государственную инспекцию.

Почему холодильники нужно правильно 
утилизировать?
Холодильники работают на фреоне.  
В современных моделях используют безопасные 
виды этого хладагента, в старых — вредный  
для атмосферы R-22. Его испарение приводит  
к повреждению озонового слоя. Чтобы понять, 
на чем работает ваше устройство, изучите 
информацию на компрессоре — он находится 
сзади. Современную технику тоже нужно пра-
вильно утилизировать — для экономии ресурсов. 
Из устройства можно извлечь пластик, цветные 
металлы и сталь — все это можно использовать 
повторно. Что делать, если холодильник вам 
не нужен? Найдите экопункт по сбору элек-
троустройств в своем регионе. Для некоторых 
городов такие точки указаны на интерак- 
тивной карте. Сдайте устройство в компанию  
по утилизации техники и электроники.  
Обязательно проверьте, есть ли у организации 
лицензия Росприроднадзора. 

Вооружились телефонами, линейками и GPS-навигаторами:  
«зеленый патруль» отправился в коллективные 
сады Свердловской области

Ольга Фаткуллина

Губернатор Евгений Куйвашев утвердил 
введение особого противопожарного 
режима на территории Свердловской 
области с 15 апреля.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Соответствующее решение принято  
на заседании регионального прави-
тельства. Также, чтобы облегчить 
участь инспекторов в патрулирова-

нии лесничеств и садоводческих товари-
ществ, в прошлом году парк лесопожарной 
техники обновили на 98 процентов. Учиты-
вая весеннюю распутицу на уральских до-
рогах, в прошлом году было закуплено во-
семь внедорожников «Нива Легенд», в этом 
году планируется приобрести еще 19 авто-
мобилей высокой проходимости.

В преддверии пожароопасного сезона, 
который стартует 15 апреля, инспекторы 
уральских лесничеств напоминают дачни-
кам о правилах пожарной безопасности.  

В зоне особого внимания участки, граничащие 
с лесным массивом. В прошлом году было 
проведено более 18 тысяч патрулирований, 
чтобы сберечь и леса, и сами постройки са-
доводов в пожароопасный сезон. Благодаря 
тому, что удалось «разбудить» бдительность 
уральцев, площадь лесных пожаров, охвачен-
ная огнем, сократилась примерно в пять раз.

«Мы стремимся и дальше продолжать 
эту профилактическую работу, чтобы сни-
зить риски и предупреждать лесные пожары. 
Иногда садоводы забывают прибрать сухую 
листву и траву, спиленные прореженные 
ветки кустарников, мусор, стекла, пленку от 
теплиц, старый укрывной материал, опил. А все 
это может легко привести к возгоранию», —  
поделилась в ходе рейда заместитель мини-
стра природных ресурсов и экологии Сверд-
ловской области Вероника Русинова.

Во время ревизии садоводческих участ-
ков, приближенных к лесу, «зеленый па-
труль» обращает внимание на минерализо-
ванную полосу, она должна обновляться 
каждый год трактором или другой техни-
кой. Об этом каждый раз напоминают пред-
седателям СНТ.

«Популярные декоративные украшения 
участков — транспортные шины — относятся 
к четвертому классу опасности. Они токсич-
ны и легко воспламеняются. Это касается  
и опила. Его любят накрывать пленкой,  
но если пойдет огонь со стороны леса,  
последствий будет много. Согласно КоАП, 
максимальное наказание за подобные  
нарушения для физических лиц — штраф  
от 15 до 50 тысяч рублей», — напомнил началь-
ник отдела федерального государственного 
лесного контроля Олег Левоненко.

За три месяца 2023 года лесные инспек-
торы провели уже более трех тысяч патрули-
рований. К административной ответственно-
сти привлечены четыре уральца. Фото: Борис Ярков

« 
Заявления  
о переводе   
в „Почту 
России“  

не требуется»
Елена Альшиц, 
управляющий 

отделением СФР  
по Свердловской 

области 

С 1 мая пенсию свердловчанам будет доставлять 
только «Почта России»

Ирина Ульянова

В Свердловской области готовятся  
к переходу на новый порядок доставки 
жителям региона пенсий и социальных 
выплат. Уже скоро во всей стране деньги 
тем, кто получает их с доставкой на дом,  
будет привозить сотрудник «Почты 
России». Раньше этим вопросом могли 
заниматься частные, альтернативные 

ЗАБОТА

Закон об исключительном праве  
«Почты России» доставлять пенсии, 
выплачиваемые наличными денеж-
ными средствами, был принят в мар-

те. Людям по-прежнему будут привозить 
деньги на дом, только делать это станут ис-
ключительно почтовые работники. Кроме 
того, можно будет получить свои деньги  
в почтовом отделении или через кредит-
ную организацию — на банковскую карту.

«Заявления от пенсионеров о переводе 
с альтернативной доставки в „Почту Рос-
сии“ не требуется. Существовавшие даты 
доставки пенсий будут сохранены», —  
сообщила управляющий отделением СФР 
по Свердловской области Елена Альшиц  
на заседании правительства региона.

Сейчас почтовое ведомство активно 
набирает сотрудников, чтобы сделать пе-
реход к новому порядку абсолютно неощу-
тимым для пенсионеров. Они должны по-
лучать свои пенсии привычным способом 
и в срок вне зависимости от того, какая 
служба будет этим заниматься. Фото: Борис Ярков

службы доставки. На среднем Урале  
15 процентов жителей пользовались 
услугами 23 частных организаций.
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Ирина Ульянова

Юбилейная просветительская акция, 
столицей которой стал Нижний Тагил, 
объединила около 700 городов и 43 страны.

ЗНАНИЯ

Впервые «Тотальный диктант» писали 
в зоопарке в Ростовской области,  
на металлургических заводах Урала, 
в Кенозерском национальном парке  

и в доме драматурга Евгения Шварца  
в Майкопе. Автором текста для участни-
ков «Тотального диктанта» стал писатель 
Василий Авченко, финалист литератур-
ных премий «Большая книга» и «Нацио-
нальный бестселлер». А его «Экология по 
Арсеньеву», которую под диктовку автора 
писали участники акции, посвящена рус-
скому путешественнику, географу и ис-
следователю Дальнего Востока.

«Меня много лет волнует тема геогра-
фических исследований дальневосточных 
территорий, этнография и археология род-
ных мест. Думаю, никого не оставит равно-
душной и биография выдающегося учено-
го. Текст диктанта получился достаточно 
сложный, однако не стоит воспринимать 
его как проверочную работу, это, скорее, 
опыт, который укажет каждому участнику, 
на что стоит обратить внимание, кого-то 

Демидовский железоделательный завод стал  
главной площадкой «Тотального диктанта» 

24   
города  

Свердловской 
области    

приняли участие  
в «Тотальном 

диктанте» 

побудит в будущем больше читать каче-
ственной литературы. Думаю, Нижний Та-
гил по праву несет в этом году знамя столи-
цы „Тотального диктанта“ — город не толь-
ко высокой производственной, но и языко-
вой, гуманитарной, словесной культуры», —  
сказал Василий Авченко.

Авченко читал текст в арт-центре на 
месте бывшего железоделательного заво-
да Демидовых в поселке Черноисточинск, 
а из специальной студии велась трансля-
ция онлайн-марафона на Россию и стра-

«Этот год должен стать особенным в истории Екатеринбурга»

Арина Потапова

Празднование 300-летия уральской 
столицы пройдет с участием звезд — 
маэстро Валерия Гергиева и «шефа всея 
Руси» Константина Ивлева. 

ЮБИЛЕЙ

Глава Екатеринбурга Алексей Орлов рас-
сказал, что программа основных юби-
лейных мероприятий практически го-
това. Это и план визуального оформле-

ния Екатеринбурга, и культурно-просвети-
тельские, развлекательные, спортивные 
события. Горожан и гостей Среднего Урала 
с 12 по 19 августа ждет Фестивальная неде-
ля, которая станет кульминацией празд-
ничной программы и включит в себя мно-
жество уникальных событий. Одним из 
них будет открытие в ЦПКиО им. В.В. Мая-
ковского летней эстрады, которую рекон-
струировали по поручению, данному Евге-
нием Куйвашевым в июле 2022 года. 

«17 августа в парке Маяковского откро-
ется после реконструкции единственный  
в УрФО полноценный летний театр. Откры-
тие пройдет с участием Уральского академи-
ческого филармонического оркестра и маэ-
стро Валерия Гергиева. Это действительно 
проект, который будет служить очень серьез-
ным наследием в одном из самых любимых 
мест отдыха наших горожан. Если бы не ваша 
поддержка, это было бы невозможно», —  
сказал Алексей Орлов.

В ЦПКиО пройдет и двухдневный фе-
стиваль «Да, шеф!» с участием основателя 
кулинарного направления «Новая русская 
кухня», телеведущего Константина Ивлева. 
На акватории и набережной Городского 
пруда горожане увидят мультимедиа-перфо-
манс с применением технологий дополнен-
ной реальности — будет создана серия арт- 

объектов, рассказывающих о становлении 
Екатеринбурга.

«До торжества остались считаные ме-
сяцы, и это время нужно использовать 
максимально эффективно — завершить 
масштабные и долгосрочные проекты, 
окончательно определиться с празднич-
ной программой. Этот год должен стать 
особенным в истории Екатеринбурга, за-
помниться яркими событиями», — подчер-
кнул Евгений Куйвашев.

Во время подготовки к 300-летию Ека-
теринбурга построено восемь школ, еще 
одна реконструирована. Открылся куль-
турно-просветительский центр «Эрми-
таж-Урал». Проведен капитальный ремонт 
Екатеринбургского театра кукол. Развива-
ется дорожно-транспортная инфраструк-
тура города: завершена реконструкция 
Макаровского моста, запущено движение 
по первой в России межмуниципальной 
трамвайной ветке из Екатеринбурга  
в Верхнюю Пышму. Фото: Борис Ярков

ны, присоединившиеся к акции. Всего  
в Нижнем Тагиле зарегистрировались для 
участия в «Тотальном диктанте» три тыся-
чи человек, впервые площадками стали 
уральские предприятия горно-металлур-
гической компании ЕВРАЗ. В городе, став-
шем на один день столицей правописа-
ния, прошел фестиваль грамотности с выс- 
туплениями фолк-групп, ярмарка масте-
ров и театрализованные спектакли.

В Свердловской области «Тотальный 
диктант» прошел в 24 городах. Самым мас-
совым по числу желающих проверить свои 
знания стал Екатеринбург. Здесь для про-
ведения акции открылось 35 площадок на 
базе библиотек, музеев, вузов, культурных 
и торговых центров, а также других обще-
ственных пространств. В качестве дикто-
ров выступили руководители органов вла-
сти, артисты, телеведущие, общественные 
деятели и педагоги.

«Тотальный диктант» проводится уже 
в двадцатый раз. Это ежегодная культур-
но-просветительская акция, направленная 
на формирование интереса к изучению 
русского языка и повышение уровня гра-
мотности носителей языка и изучающих 
русский язык как иностранный и нерод-
ной. Каждый год для «Тотального диктан-
та» выбирают столицу и автора текста. Ак-
ция проводится при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов. Фото: Полина Зиновьева / све.рф
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К 2024 году виртуальные концертные залы откроются в каждом свердловском муниципалитете. В настоящее время в регионе  
уже действует 110 музыкальных онлайн-площадок.
Система трансляций, организованных Свердловской филармонией, дает возможность смотреть и слушать в режиме реального  
времени и в записи лучшие концерты из большого зала в Екатеринбурге. «Виртуальные концертные залы позволяют, с одной стороны, 
людям соприкоснуться с академическим музыкальным искусством, с другой — повышают статус муниципалитета, где реализуется такой 
проект», — считает директор Свердловской государственной академической филармонии Александр Колотурский.
«В Свердловской области проживает более 4,3 миллиона человек, из них свыше двух миллионов — в маленьких населенных пунктах.  
И позиция губернатора Евгения Куйвашева однозначна: люди повсеместно должны чувствовать себя включенными в культурную жизнь, — 
отметила министр культуры Свердловской области Светлана Учайкина». Фото: све.рф

В ГОРОДАХ

#Реж Дорожники начали монтаж балок 
автомобильного моста через железную 
дорогу на Режевском тракте. Это ключевой этап 
строительства путепровода, который обеспечит 
безопасность и повысит пропускную способ-
ность автодороги Екатеринбург — Алапаевск. 
Работы ведутся на первом пролете путепровода 
через железную дорогу на 127-м километре 
автодороги. Общая длина участка строительства 
автодороги составляет 1220 метров, включая 
путепровод — 84 метра. Строящийся мост будет 
сдан в 2024 году. Он отвечает современным 
требованиям и рассчитан на пропуск тяжеловес-
ного транспорта. Фото: Алексей Кунилов / све.рф

СПОРТ

Футбольный клуб «Урал» при полных трибунах на «Екатерин-
бург Арене» выиграл у московского «Спартака» со счетом 2:1.  
Благодаря этому успеху наша команда вышла в финал пути РПЛ 
Кубка России. В составе «шмелей» голами отметились Ибраима 
Сиссе и Фаниль Сунгатулин.

Следующие кубковые поединки «Урал» проведет с ЦСКА.  
Двухматчевое противостояние начнется в Москве 19 апреля.  
«Ответный матч состоится 3 мая в Екатеринбурге», — сообщается 
на сайте Российского футбольного союза. Победитель серии выйдет 
в суперфинал Кубка России, который пройдет в «Лужниках».

«Екатеринбург — большой мегаполис, мы привлекаем сюда  
инвестиции, выставочные мероприятия, и при наличии такого ста-
диона нам, конечно, нужен сильный футбольный клуб», — подчер-
кивал губернатор Евгений Куйвашев в момент создания попечи-
тельского совета ФК «Урал», в который вошли представители ряда 
финансово-промышленных групп. И поддержка, которую оказыва-
ют государство и коммерческие партнеры единственному в УрФО 
клубу, играющему в Премьер-лиге, приносит спортивные результа-
ты и дарит радость болельщикам. Фото: ФК «Урал»

КРАТКО

#Благоустройство Более 1500 уральских 
волонтеров готовы к онлайн-голосованию 
за объекты благоустройства-2024. Набор 
добровольцев продолжается. «Главной задачей 
ребят с 15 апреля по 31 мая станет непосред-
ственная помощь жителям в проведении голо-
сования. Для нас важно, чтобы каждый уралец 
осознал, что в вопросах развития родного 
города его мнение не просто значимо,  
но и может стать решающим, оказать влияние  
на преображение окружающего пространства», — 
рассказал и.о. директора департамента молодеж-
ной политики министерства образования  
и молодежной политики Денис Протасов.

#КВН Встреча выпускников КВН вновь  
пройдет в столице Среднего Урала —  
концерт-съемка состоится 30 июня.  
На главную сцену МТС Live Холла МВЦ «Екате-
ринбург-ЭКСПО» выйдут знаменитые команды: 
чемпионы клуба — команда «СОК», «Сборная 
Дагестана» и обладатель титула вице-чемпио-
нов высшей лиги «Станция Спортивная», которая 
сыграет впервые после 12-летнего перерыва. 
Екатеринбург в четвертый раз станет площад-
кой для легендарной игры. Первая встреча 
команд выпускников Высшей лиги КВН разных 
лет состоялась в 2019 году: о проведении игры 
в Екатеринбурге с Александром Масляковым 
договорился губернатор Евгений Куйвашев.

Залы виртуальные, 
музыка — реальная

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 апреля 2023 года составил   
106 944,0 млн рублей.

#Нижний Тагил После капремонта открылась 
детская поликлиника на улице Победы, 42. 
Медицинскую помощь здесь получают 6,7 тысячи 
пациентов. Стоимость ремонта составила  
33,5 миллиона рублей из федерального бюджета. 
1,9 миллиона на приобретение оборудования  
и мебели выделил региональный Минздрав  
в виде целевой субсидии. В поликлинике замени-
ли системы отопления, вентиляции, водоснабже-
ния и канализации. Выполнили ремонт подвала 
и двух этажей. Обновили электрику, заменили 
двери и частично обновили окна.

#Верхняя Пышма Команда сборной Сверд-
ловской области по настольному теннису стала 
бронзовым призером первенства России среди 
спортсменов до 20 лет. В Чебоксарах регион 
представляли спортсмены УГМК Илья Конюхов, 
Серафим Орлов, Мирон Васильев, Александр 
Тюленев и Арсений Лопин. В матче за выход в 
финал наша команда уступила сборной Орен-
бургской области со счетом 2:3, которая в итоге 
стала победителями турнира, переиграв в решаю-
щей встрече команду Санкт-Петербурга.

#Каменск-Уральский Городская больница по-
лучила благодарственное письмо региональ-
ного Минздрава. Всего награды удостоились 
14 медучреждений региона. Медики Камен-
ска-Уральского отмечены «за активное участие 
в массовых выездных мероприятиях профи-
лактической направленности и за активную 
информационную поддержку по профилактике 
заболеваний» в 2022 году. В период пандемии 
коронавирусной инфекции в Свердловской  
области работали 178 стационарных прививоч-
ных кабинетов, 56 выездных пунктов вакцина-
ции, 3637 мобильных бригад для вакцинации  
в учебных заведениях.


